

de de quatre semaines
rs national de ponte
c de bons résultats.
e bons groupes d'oi-
nent la ponte à un
t élevé pour que ce
tion spéciale. Souli-
e la récolte d'oufs au
nière semaine reste
elle qui était enregis-
aine correspondante
ours.

parti uniformément
Il n'en est pas
ment ait été inférieur
seul ne pesait pas le
ompter. D'autre part
fait que vingt-huit
ctives.

Rock Barrées se sont
mises en évidence
me et au 6 août les
quets de la semaine
uit:

Points	Oufs
60 6	55
58 9	54
58 7	51

parquets de toute
nent leurs positions
ière. Les seuls chan-
dans le nombre de
t dont nous donnons

Points	Oufs
2037 4	1761
1999 7	2027
1984 3	1984 3
1969 1	1969 1
1807 6	1807 6
1694 2	1639

ondeuses du concours
et conservent les mé-
semaine dernière avec
ts accrue dans chaque

Points	Oufs
253 8	228
253 0	222
247 7	219
246 9	214
244 8	209
243 8	212

DE PONTE CANADIEN
DE EXPÉRIMENTALE
AWA, ONT.

Race	Total Oufs	Total Points
P.R.B.L.	1136	1236 6
ing. P.R.B.	1221	1376 3
"	1582	1666 0
"	1463	1525 1
"	2027	1999 7
Son.	1547	1543 7
"	1411	1398 9
"	1586	1665 3
"	1196	1217 9
"	1502	1645 9
"	1349	1375 0
"	1477	1500 0
"	1621	1660 0
"	1474	1498 6
"	1371	1635 7
L.B.	1062	1051 6
"	1275	1320 5
"	1596	1647 2
"	1329	1177 5
"	1691	1807 6
"	1437	1441 8
"	1639	1694 2
"	1791	2037 4
"	1489	1566 8
"	1783	1969 1
"	1261	1229 6
"	1479	1611 3
"	1736	1984 3
	41796	43476 2

de ponte de
e Québec

la Station Expérimentale,
la Pocatière, Qué.

Race	Total Oufs	Total Points
ie-v. J. B.	1856	2106 6
aym.	1614	1566 9
"	2051	2308 5
la P. P.R.B.	1627	1809 2
Qué.	1862	1976 6
Qué.	1755	1795 7
"	1301	1400 0
euil.	1320	1325 5
guédon	1623	1613 3
ing.	1437	1647 3
agny	1924	2045 8
agny	1434	1436 8
la P.	1431	1467 7
la P. M.	1694	1617 0
le. Q.	1621	1721 6
s. Q.	1614	1738 7
	28174	27007 9

LE BULLETIN DE LA FERME

REVUE HEBDOMADAIRE POUR LA FERME ET LE FOYER RURAL

Coopération.
Élevage.
Aviculture.
Industrie laitière.

Association des Éleveurs de Bétail Holstein
Friesian (Section de la province de Québec)
Société des Éleveurs de Bovins Canadiens

Volume XXIV—Henri Gagnon, Président

QUÉBEC 20 AOUT 1936

Laurent Gagnon, Gérant—Numéro 34

COMMENTAIRES et NOUVELLES AGRICOLES

Du 28 septembre au 4 octobre, grande exposition d'Industrie laitière et de chevaux Belges à Waterloo, Iowa. Toutes les races laitières du continent seront représentées par de nombreux exhibits.

L'Exposition Canadienne Nationale de Toronto sera tenue du 28 août au 12 septembre. L'exposition de Toronto en est à sa cinquante-huitième année. Elle fut inaugurée en 1897 alors que la population du Canada ne comptait que 4,000,000 d'âmes.

L'entreprise est devenue gigantesque aujourd'hui et les connaisseurs sont d'avis que nulle autre exposition tenue annuellement dans l'univers entier ne fournit aux millions de visiteurs qui passent sur les terrains chaque année, un bel ensemble de produits de l'industrie, du commerce et de l'agriculture résultant de l'activité canadienne.

Beurre et fromage

Le Service de l'Economie rurale publie les chiffres suivants concernant la production des beurrieres et des fromageries durant le mois de juillet. La production du beurre s'est élevée à 11,968,000 livres tandis qu'elle était de 11,814,955 livres l'an dernier pour le même mois. Ceci représente une augmentation de 1.3%. Pour les sept premiers mois de 1936, la fabrication de beurre a été de 89,220,000 livres ou 4% de plus que durant la même période de 1935.

Pour ce qui est du fromage, la fabrication est de beaucoup en avance sur l'an dernier, soit pour les mois de janvier au premier août, 12,357,000 livres contre 9,383,000 livres, ou 31.7 d'augmentation. Pour le seul mois de juillet nos fromageries ont fabriqué 5,657,000 livres ou 35% de plus qu'en 1935 en juillet.

Fruits et légumes

Les arrivages de fruits et légumes durant la semaine se terminant le 6 courant se sont maintenus au même taux que la semaine précédente. Pour être exact, disons qu'il y a diminution de 2 wagons seulement. Il est entré 6 wagons de pommes; un de pommes de terre; 84 de fruits assortis; 175 de bananes et 34 de fruits tropicaux, soit en tout 300 wagons.

Les pommes de terre à Québec, qualité No 2, obtenaient à cette date de \$1.15 à \$1.35 avec marché très irrégulier.

À Montréal le prix variait de \$1.15 à \$1.35 pour pommes de terre de Québec, qualité No 2, \$1.15 à \$1.25.

Vente publique de beurre et de fromage

Le beurre vendu à l'enchère de mercredi, le 12 août, à Montréal, a rapporté 24¢ net la livre. Le rapport qui nous est communiqué par le Comptoir Co-opératif de l'U. C. C. ne mentionne pas la quantité qui fut offerte.

Dans le cas des ventes de fromage, les

prix obtenus furent selon le même rapport, 13 13 16¢ la livre pour 1,895 boîtes de fromage blanc No 1 et de 13 7/8¢ la livre pour 320 boîtes de fromage coloré. Il n'y eut pas de No 2 d'offert ni dans l'un ni dans l'autre cas.

Comparés à l'an dernier les prix des produits laitiers sont supérieurs et partant plus encourageants. Nos lecteurs suivent sans doute le tableau comparatif que nous publions chaque semaine c'est un excellent moyen de se tenir au courant des cours du marché et de la courbe ascendante qu'ils prennent en ce moment.

Service de classement des béliers pour Québec

De concert avec le Ministère provincial de l'Agriculture, le Ministère fédéral de l'Agriculture fournira cette année encore un service de classement de béliers pour la province. Ce classement, qui commencera le 21 septembre, doit être terminé au 24 octobre.

On croit que les propriétaires de troupeaux métis de la province de Québec ne seront pas les seuls cette année à demander des béliers classés; il y aura probablement aussi une demande considérable pour l'exportation. Comme les pâturages se dessèchent à cette époque de l'année, on recommande aux éleveurs de moutons de race pure de sevrer leurs agneaux, de les mettre sur un bon regain de pâturage et de commencer à leur donner de l'avoine ronde matin et soir, afin que les agneaux soient en bon état de chair et qu'ils pèsent le poids voulu lorsque le classement sera fait.

Il y aura comme par le passé des centres officiels de classement où les éleveurs qui désirent faire classer leurs béliers devront amener ces derniers. Le classement sera fait par des inspecteurs nommés par la Division fédérale de l'industrie animale.

En 1935, sur un total de 1323 béliers présentés pour le classement, 486 ont été classés 3x et 837 2x. Les béliers classés 3x sont les plus avantageux et se vendent le mieux; les éleveurs devraient donc chercher à augmenter le nombre de sujets de cette catégorie.

A Roberval

Une exposition régionale tenue sous les auspices de la Société d'Agriculture du comté sera tenue du 14 au 19 septembre. On annonce des bourses pour une somme totale de \$3,500, bourses destinées à encourager les exposants dont les produits du sol, du potager et d'industrie animale méritent la meilleure appréciation.

Nous insistons spécialement sur un avis important que la direction de cette entreprise annuelle donne au public de la région susceptible de participer à cette exposition comme exposants:

"La direction a voulu non seulement encourager les classes de chevaux et de bovins, mais aussi les races porcines et ovines.

"À l'occasion de l'expertise de ces

classes, des ventes seront organisées. Tout acquéreur d'un bélier classé deux étoiles ou trois étoiles bénéficiera d'une prime fédérale de \$1. ou \$6. N'oubliez pas que ces agneaux devront être tatoués et étiquetés avant le premier septembre.

"Des ventes seront aussi organisées pour les agneaux et agnelles de boucherie. Ces sujets devront avoir la queue coupée et les béliers châtrés.

"Egalement il est entendu que les porcs à boucherie seront vendus sur le champ. Les acheteurs seront invités à faire les meilleures offres.

"Nous attirons également l'attention des cultivateurs en général sur les classes laitières non enregistrées. Donc nulle raison de ne pas participer à cette exposition.

Les mauvaises herbes gâtent la récolte de semence

Les cultivateurs qui désirent se faire un revenu de la vente des graines de semences s'occupent actuellement de choisir la récolte qu'ils laisseront sur pied pour la production de ces graines. Il y a sans doute d'autres récoltes qui ont été semées spécialement pour cela, principalement des céréales, mais la sélection dont nous parlons portera sur certaines espèces comme le mil, le trèfle rouge, le trèfle d'alsike, la luzerne, le mélilot et d'autres plantes fourragères. Cette sélection doit se baser sur certains facteurs dont le premier et le plus important est la qualité de la semence que l'on obtiendra et qui est réglée par l'absence de mauvaises herbes.

Pour obtenir le plus gros rapport possible de la récolte de semence, il est important que la qualité de cette récolte soit aussi élevée que possible. Trop souvent la production des semences ne rapporte rien parce que la récolte ne convenait pas ou qu'elle n'a pas été bien préparée. Il y a des mauvaises herbes dont il est très difficile de séparer la graine de celle des graminées et des trèfles, et le seul moyen de s'en débarrasser est de les enlever de la récolte par l'arrachage à la main. Cet arrachage peut parfois se faire économiquement, mais pas toujours. Il y a d'autres mauvaises herbes qui non seulement se séparent difficilement, mais qui sont d'une catégorie dangereuse, et leur présence est à redouter dans les graines de catégories supérieures. La grande marguerite est une de ces mauvaises herbes, et le mil qui contient de la grande marguerite ne devrait pas être conservé pour la production de la graine. Le silène enflé, la lychnide blanche, le chiendent, la moutarde sauvage, le silène noctiflore, le faux lin, le plantain lancéolé et la carotte sauvage appartiennent également à cette catégorie, et les récoltes de trèfle d'alsike, de luzerne, de trèfle rouge et de mélilot qui contiennent ces mauvaises herbes ne peuvent guère donner des résultats avantageux. On trouvera des renseignements

complets sur le nettoyage de la semence dans le bulletin intitulé "Mauvaises herbes et graines de mauvaises herbes" du Ministère fédéral de l'Agriculture.

A l'exposition de Sherbrooke

Du 29 août au 5 septembre le public agricole des Cantons de l'Est comprenant onze comtés dont Sherbrooke, Stanstead, Richmond, Wolfe, Arthabaska, Drummond, Beauce, Frontenac, Compton, Missisquoi et Shefford s'intéressera particulièrement à son exposition régionale. L'an dernier cette exposition avancée de deux mois a éprouvé une forte déception sous le rapport de l'assistance. Même du côté des exposants du bétail, plusieurs habitués de cette arène importante manquèrent à l'appel. Les Commissaires tentaient une expérience qui ne leur fut pas heureuse et cette année on n'a pas hésité à reculer la date de cet événement pour la remettre à la place qu'elle occupait autrefois dans le circuit des grandes expositions régionales, notamment entre celle de Valleyfield et de l'Exposition provinciale de Québec.

Dans un centre où l'élevage se pratique sur une assez haute échelle, où se trouvent beaucoup de bons troupeaux de bovins de race pure, il semble ne pas y avoir de raison pour que les entrées ne soient pas considérables et que cette exposition connaisse cette année les beaux succès d'autrefois.

Puis cette année il y aura attraction particulière à l'exposition de fin d'été, c'est-à-dire que les Jeunes Éleveurs régionaux y présenteront leurs exhibits de clubs, tandis que les délégués des clubs de tous les districts de la province qui ont été heureux aux concours d'expertise locaux prendront part au grand concours provincial d'expertise sur les animaux laitiers, les races bovines de boucherie et sur les races porcines.

Les dirigeants des Jeunes Éleveurs ont placé au programme des concours variés d'expertise, un concours oratoire dont les champions porteront les couleurs de la province de Québec à un concours similaire national qui aura lieu à l'occasion de l'Exposition Royale d'Hiver à Toronto.

L'Agriculture, on ne l'a jamais dit aussi fréquemment que durant la campagne électorale qui vient de se terminer avec le résultat que l'on connaît aujourd'hui, est à la base de la prospérité nationale. Toute initiative, toute entreprise, tout mouvement propre à encourager l'artisan du sol, et les expositions comme celle de Sherbrooke sont au nombre de ces entreprises propres à encourager le cultivateur dans son dur labeur et les risques que comporte l'exploitation d'un domaine agricole, doivent être encouragés par le public en général que nous invitons encore une fois à l'Exposition régionale de Sherbrooke, l'une des plus importantes qui soient tenues chaque année dans la province essentiellement agricole de Québec.